

PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de noticias de la Provincia de Cristo Rey. México. Núm. 5 Enero / Febrero 2017

IX ASAMBLEA DE LA CONFIGURACIÓN



Los Superiores mayores de las diversas entidades de la Configuración “Jesús Crucificado”, Robert Joerger (PAUL), Joe Moons (CRUC), Amilton Manoel da Silva (CALV), Carlos Saracini (CONC), Giovanni Cipriani (EXALT), José Ramón Montañez (PAC) y Francisco Valadez (REG), se reunieron en la comunidad de Río de Janeiro, Brasil, del 29 de enero al 2 de febrero de 2017. Participaron también los dos Consejeros de la Provincia del Calvario: Edilberto Lins y Leudes Aparecida; así como Arthur Carrillo (CRUC), como intérprete.

Los Padres Augusto Canali, Consejero General y Coordinador de la Configuración “Jesús Crucificado”, y Francisco Murray, Presidente, no participaron por motivos de salud; sin embargo,

Francisco siguió todas las sesiones desde Buenos Aires, Argentina, por videoconferencia. Carlos Saracini moderó la Asamblea y Francisco Valadez fungió como Secretario ante la previa renuncia del secretario de la Configuración.

El primer día se tuvo un encuentro con los laicos de las diversas Pastorales de la Parroquia de nuestra Señora de los Dolores y san José, que atiende la comunidad de Río de Janeiro. El tema fue *Jesús Maestro y discípulos de Jesús*. En la Eucaristía, el novicio de Mozambique, Daniel Agostinho, emitió su Profesión religiosa con la entusiasta participación de los laicos de la Parroquia, de los miembros de la Asamblea y otros sacerdotes de la Provincia del Calvario.

El intercambio con los laicos de la Familia Pasionista fue muy enriquecedor y se constató una vez más la necesidad de seguir compartiendo con ellos la belleza y actualidad de nuestra espiritualidad pasionista.

El P. Alan Felicio, de la Provincia del Calvario, presentó algunos proyectos sociales de la Parroquia de Guarapuava, Paraná, Brasil: acogen y hospedan enfermos, atienden jóvenes y niños de la calle y procuran reintegrar en la sociedad a alcohólicos y drogadictos.

La oración matutina y la Eucaristía del 30 de enero estuvieron en sintonía con la *Jornada mundial de la Paz y la no violencia*. Cada uno de los Superiores mayores respondió a las preguntas: ¿Cómo me siento en la Configuración? ¿Qué nos ayudó a crecer, a comunicarnos y a programar juntos? Cosas a tener en cuenta durante el año 2017. Y compartió la realidad de sus entidades.

Resonancias Generales:

- Hay muchas coincidencias, sintonía, enlace, hermandad e impulso en todos.
- Grande deseo de realismo al afrontar los desafíos en las entidades de la Configuración.
- Estamos dialogando en la misma mesa, hombro con hombro; aprendemos a soñar juntos.
- La Congregación se encuentra en un proceso; la Configuración es un soplo del Espíritu.
- La Familia Pasionista sigue cobrando mucha fuerza en la Congregación; esto nos lleva a abrirnos a nuevas experiencias.

- Los laicos piden coherencia, entusiasmo, animación, gratuidad.

Fernando da Silva Oliveira, estudiante de 3º de Teología, habló en nombre de los Novicios y de los estudiantes, compartiendo:

- El noviciado en común con las entidades de la zona sur ha sido una buena experiencia; no así el estudiantado de Teología, pues cuatro años es demasiado tiempo y uno se desconecta de la Provincia de origen.
- Los estudiantes sugieren que la formación se tenga en pequeñas comunidades.
- Los encuentros entre estudiantes son muy positivos; se desea que ellos mismos los preparen.
- Que en las Asambleas de la Configuración participe un estudiante.

Se dieron los informes de la Solidaridad en la Formación, en el Personal para la Misión y en las Finanzas; éste último fue aprobado por unanimidad.

Resonancias y desafíos de la Configuración:

- Somos frágiles en cuanto número y debido al pasar de los años; pero no en cuanto al espíritu.
- No obstante los desafíos hay mucho optimismo; se vislumbran horizontes.
- ¿Cómo cambiar la mentalidad para lograr abrir una nueva presencia a nivel de Configuración?
- Crear la mentalidad de la Configuración en el corazón de los religiosos.
- Los idiomas son una riqueza y una oportunidad: existen cuatro idiomas en la Configuración.
- La dificultad de las visas, las distancias y diferentes calendarios entre la zona norte y sur.
- Que el proceso de la Configuración llegue a las bases y no sólo a nivel de Superiores.
- Los jóvenes piden más catequesis e información.
- Peligro de encerrarnos en la Configuración y no abrirnos a otras Configuraciones.
- La metodología no funcionó; son más las estructuras que el cambio de mente.
- Necesitamos articular para relacionarnos con las otras Configuraciones y la Congregación.

Asuntos varios:

1. Carta del Superior General, Joachim Rego, C.P., enviada el 7 de diciembre de 2016.

El Superior General “solicita a cada Configuración que establezca un Grupo de estudio sobre el futuro de la Congregación. Los miembros serán: el Presidente de la Configuración y el Consejero General de referencia de esa Configuración y otro religioso”. La Asamblea eligió a Francisco Valadez, aduciendo a su experiencia en la CLAP y en el Consejo General.

2. Secretario de la Configuración

Ante la renuncia del P. Clemente Olvera Guerrero, se eligió como Secretario al Diácono Javier Antonio Solís Basilio, de la Provincia de Cristo Rey, México.

3. Comisión de JPIC

Ante la propuesta del Consejo General de formar una Comisión de JPIC a nivel de Configuración se dijo que no se ve la necesidad de dicha Comisión, puesto que cada entidad ya tiene una comisión y están trabajando muy bien. No conviene crear nuevas estructuras.

P. Francisco Valadez Ramírez, C.P.
Superior Provincial REG

ASAMBLEA NACIONAL COFAMI

Durante los días 28 - 29 de enero, los coordinadores y animadores parroquiales y diocesanos de COFAMI se reunieron en Tequisquiapan, Qro., para celebrar la Asamblea Nacional electiva.

Estuvieron presentes los Padres Mariano Rincón, asesor de COFAMI en la Arquidiócesis de Monterrey, y Eloy Medina Torres, representando al P. Alfonso Iberri Ramírez, Consejero espiritual, acompañado del coh. Valdemar Soto Gutiérrez y de los postulantes Emanuel Bernal Arellano y Alejandro Baruc Ángeles Estrada.

Durante la Asamblea, los coordinadores nacionales presentaron el informe del periodo 2013 - 2016, destacando entre sus actividades, la participación en los encuentros de familia pasionista con ocasión de los 150 años de presencia pasionista en México, en el año 2015.

Para concluir la Asamblea, se procedió a la elección de los nuevos coordinadores; resultando electos: Alfredo y Cristina, como Presidentes; Fernando y Aurea, como Secretarios; y Daniel y Lupita, como tesoreros. Cabe mencionar que los tres matrimonios pertenecen a la zona sur, concretamente al estado de Morelos.



EJERCICIOS ESPIRITUALES DE LA PROVINCIA

Del 6 al 10 de febrero, los religiosos de la Provincia de Cristo Rey, tuvieron una semana de ejercicios espirituales en el Centro de Espiritualidad Pasionista, en Cuernavaca, Mor. La predicación estuvo a cargo del P. Alfonso Iberri Ramírez, quien invitó a los religiosos a orar desde los diversos compromisos que conforman cada uno de los cuatro escenarios del Proyecto Provincial de vida. Para favorecer la meditación, estos días se vivieron en un clima de silencio, notándose el espíritu de fraternidad en los momentos comunes.

Concluida esta semana de ejercicios, varios de los hermanos se dirigieron a la Parroquia de san Pedro, en la ciudad de Tlaxcoapan, Hgo., para acompañar al P. Celso Ramírez León y a su familia, en la oración por el sensible fallecimiento de su madre, la sra. Juana León Vera.

INTERCOUNCIL MEETING

Del 20 al 24 de febrero de 2017, se realizó la reunión anual de Intercouncil. Participaron los Provinciales de las dos Provincias de Estados Unidos, con sus consejos; dos hermanas Pasionistas mexicanas; la Hna. Bernardette Houghes, de las Hermanas Pasionistas de Bolton y los padres Francisco Valadez y Héctor Rangel de la Provincia de México. De la Viceprovincia del Caribe no pudo participar ningún miembro del Consejo.

La primera tarde estuvo dedicada a poner en común las realidades de cada una de las Entidades. Al día siguiente, escucharon unas conferencias impartidas por Hosffman Ospino, profesor de Boston, en torno al ministerio hispano en Parroquias católicas. Al día siguiente visitaron la Casa “Juan Diego” en Houston, Tx., en donde algunos voluntarios hacen un magnífico trabajo con los migrantes hispanos; también visitaron las oficinas de Cáritas, desde donde se asesora a migrantes y refugiados.

Por la mañana del último día, el Director de la Casa de ejercicios “Holy Name”, P. Joe Barbieri, habló sobre las monjas pasionistas de clausura, pues a su parecer, los pasionistas las tienen desatendidas. Él acompañó a la Hna. Fernanada Barbiero, visitadora enviada por el Vaticano para conocer la realidad de los monasterios de monjas pasionistas de Estados Unidos. Finalmente, el sr. César Prada presentó el apostolado que realiza en la Casa de Retiros “Holy Name”, en la formación de laicos como “acompañantes espirituales”.

Para concluir se tuvo nuevamente el encuentro de Consejos, terminando con la celebración eucarística.

P. Francisco Valadez Ramírez

NOTIFICACIONES

1. El 24 de enero, el P. Primo Feliciano de la Vega León, se incorporó a la Estación Misional de la Santa Cruz, en Filo de Caballos, Gro., después de haber pasado unos meses en su pueblo natal, asistiendo a su padre.
2. El 9 de febrero se durmió en el Señor la sra. Juana León Vera, madre de nuestro hermano sacerdote Celso Ramírez León.

VESTICIÓN DE LOS NOVICIOS



El día 24 de febrero de 2017, los Pasionistas celebramos la Solemne Conmemoración de Jesucristo, fiesta titular de nuestra familia religiosa. Por la mañana de este día, en el Retiro del Beato Isidoro de Loor, en Tequisquiapan, Qro., los novicios Jovanny de Jesús Cadena Martínez y Pablo de la Cruz Vera, fueron revestidos con el hábito de penitencia. Presidió la celebración el P. Víctor Hugo Álvarez Hernández, Segundo Consultor de la Provincia, en presencia de los Padres Rafael Vivanco Pérez, Miguel Ángel Villanueva Pérez, Celso Ramírez León, Armando Morales Aparicio y Jesús Ceja Quiroz.

Jovanny de Jesús Cadena Martínez

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey. México

Núm. 5 Enero / Febrero 2017

Responsables:

Diác. Javier Antonio Solís Basilio, C.P.
P. Eloy Medina Torres, C.P.

CONTENIDO

IX Asamblea de la Configuración	1
Asamblea Nacional COFAMI	3
Ejercicios espirituales de la Provincia	3
Intercouncil meeting	4
Notificaciones	4
Vestición de los novicios	4